

## Lokale Verankerung – lokale Wirkung Vom lokalen Engagement zur nationalen Wirkung

Das wichtigste Motiv für die Arbeit ist die Freude an ihrem Ergebnis und das Bewusstsein ihres Wertes für die Gemeinschaft. *(gekürzt: Albert Einstein 1936)*

Mit uns Menschen ändert sich auch die Gesellschaft, in der wir leben - neue Chancen ergeben sich und daraus entstehen vielfach neue Herausforderungen, welche von der Gemeinschaft und der Politik gelöst werden müssen.



Braucht es überhaupt ein Engagement in der Gemeinde oder reicht es, die Ideen und Vorgaben auf nationaler Ebene zu definieren und umzusetzen? Diese Fragestellung wird gerade in der FDP mit ihrer liberalen und freisinnigen Gesinnung häufig, lustvoll und heftig diskutiert. Soll ich mich lokal engagieren, obwohl ich nicht mit allem einverstanden bin, was auf kantonaler oder gar nationaler Ebene gesagt und beschlossen wird? Soll ich für eine lokale Partei in Jegenstorf eintreten, wenn ich die nationale oder kantonale Politik nicht immer goutiere?

Die Antwort auf diese Fragen ist für mich ein klares Ja – gerade darum! Zu den liberalen Werten gehören auch die

Freiheit und das Recht, die persönliche Meinung vertreten zu können, auch wenn diese in Jegenstorf eine andere Ausprägung hat als auf nationaler Ebene und dort von der Parteimeinung abweicht.

Es ist wichtig, dass sich jeder engagiert, sich seine eigene Meinung bildet und diese auch einbringt. Herausforderungen lösen sich nicht selber – sie werden durch engagierte Menschen angegangen und gelöst. Hierzu braucht es eine Verankerung in der Gemeinde. Hier wird auch ein Ergebnis bewirkt. Je mehr lokale Wirkung wir erzielen, umso grösser ist unsere Freude und umso stärker hat dies auch eine positive, verändernde Ausstrahlung auf die übergeordnete nationale Bühne. Es braucht auch kleine Schritte – in Verbindung mit gemeinsamen Werten entfalten diese Wirkung. Oder, wie es bereits Gottfried Keller sagte: «Wer freisinnig ist, der traut sich und der Welt etwas Gutes zu». Werte werden nicht von oben verordnet – Werte werden von Menschen getragen und geprägt. Es gilt: Wer mitwirkt, kann mitgestalten und mitprägen. Jeder kann sich hier in Jegenstorf engagieren und zeigen, dass es wichtig ist, für seine Werte und seine Gesinnung einzustehen.

In diesem Sinne freue ich mich über alle, welche sich für unsere Gemeinde und unsere Umgebung «freisinnig» engagieren.

*Für die FDP Jegenstorf und Umgebung:  
René Kohler*

### **Unser nächster Anlass:**

**Mittwoch, 23. August 2017, 19.30 Uhr:**

Parteiversammlung im Gasthof zum Löwen.

Interessierte sind herzlich eingeladen, an diesem Anlass teilzunehmen.

Sind Sie schon einmal auf unserer Website gewesen?

**[www.fdp-jegenstorf.ch](http://www.fdp-jegenstorf.ch)**